
ГЛАЗУНОВКА
Сразу две новые газовые котельные

заработали в Глазуновском районе в
прошлую пятницу. Молодежный центр и
библиотека в райцентре, а также Оч"
кинская школа в 18 километрах от по"
селка Глазуновка больше не потребуют
дорогого угля для своего отопления.

По словам главы администрации Гла"
зуновского района А.В. Сизова, совсем
недавно району на зиму приходилось
закупать 10 вагонов угля. Александр
Викторович считает, что годовая эконо"
мия от использования более дешевого
газового топлива составит по району не
менее 660 тысяч рублей.  

Запуск новых котельных отметили
как большой праздник. У молодежного
центра звучала музыка, жители поселка
благодарили администрацию района за
поддержку, а газовиков — за быстро и
четко сделанную работу.  

Евгений ЛОКТИОНОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

ЗАЛЕГОЩЬ
В сельских администрациях района

завершаются сходы граждан, на кото"
рых перед населением о проделанной в
2005 году работе отчитываются глава
администрации района И.А. Рыбаков,
главы сельских администраций, депута"
ты райсовета и сельсоветов, руководи"
тели районных служб и ведомств. 

Люди поблагодарили И.А. Рыбакова
за содействие в решении проблем во"
до" и газоснабжения населённых пунк"
тов. По просьбам жителей сёл и дере"
вень будет продолжена работа по улуч"
шению телефонной связи, лекарствен"
ного обеспечения.

Подобные сходы позволяют на месте
решать некоторые проблемы.

ЗНАМЕНСКОЕ
30 декабря в районном Доме культу"

ры состоится новогодняя ёлка для луч"
ших учащихся района. Поздравить ре"
бят прибудет и глава администрации
района С.Я. Яценко. 

В этот же день несколько одарённых
ребят побывают в Орле на губернатор"
ской ёлке, а десять детей из малообес"
печенных семей посетят Орёл 6 января.

В Новогоднюю ночь народные гуля"
ния развернутся у районного Дома
культуры и на центральной площади,
где установлена главная ёлка района.

МЦЕНСК
Итоги выполнения программы соци"

альной защиты граждан в 2005 году
стали темой обсуждения на очередном
совещании в райадминистрации при
главе администрации района И.А. Гра"
чёве. 

По словам начальника отдела соцза"
щиты населения Н.М. Сорокиной, про"
грамма направлена на улучшение соци"
ально"экономического положения
граждан, относящихся к категории со"
циально не защищённых. Создана база
данных по всем льготникам и ветера"
нам. В 2005 году по 19 видам пособий и
компенсаций выплачено 24 миллиона
рублей. В шести сельских администра"
циях действуют клубы пожилых людей.
В целом поставленные на этот год за"
дачи выполнены.

Подводя итоги совещания, И.А. Гра"
чёв отметил, что сфера социальной за"
щиты населения в условиях действия
Федерального закона № 131 "Об общих
принципах организации местного само"
управления в Российской Федерации"
останется на контроле руководства ад"
министрации района и будет разви"
ваться дальше.

ТРОСНА
В Троснянской пожарно"спасатель"

ной части № 34 (ПСЧ"34) состоялось
торжественное мероприятие, посвя"
щённое 15"летию со дня создания
службы МЧС.

Глава администрации района 
В.И. Быков тепло поздравил сотрудни"
ков с их профессиональным праздни"
ком, вручил пяти наиболее отличив"
шимся спасателям почётные грамоты и
денежные премии. Кроме того, Виктор
Иванович подарил ПСЧ"34 лазерный
принтер.

ШАБЛЫКИНО
В администрации подведены итоги

проверки школ областным управлением
общего и профессионального образо"
вания и Главным управлением МЧС
России по Орловской области по во"
просам подготовки граждан к военной
службе, охраны труда, обеспечения
безопасности образовательного про"
цесса, гражданской обороны, предуп"
реждения чрезвычайных ситуаций и во"
енно"патриотического воспитания. В
работе совещания принял участие глава
администрации района А.Д. Путилин. 

По итогам работы инспекторской
межведомственной комиссии отмечено
успешное решение всех рассматри"
вавшихся вопросов. Наиболее высоких
результатов достигли Навлинская, Шаб"
лыкинская и Хотьковская средние шко"
лы, а также районный Дом детского
творчества.

Комиссия внесла предложения по
поощрению лучших работников. 

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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— Уже несколько лет в нашей
области идет рост по всем основ"
ным макроэкономическим пока"
зателям. Среднегодовые прирос"
ты валового регионального про"
дукта (ВРП) превысили десяти"
процентный уровень, — сразу с
конкретных цифр начал беседу
Николай Николаевич. — Основны"
ми отраслями реального сектора
экономики являются промышлен"
ность и сельское хозяйство. 

Доля промышленности в ВРП
сегодня составляет 34 процента.
Здесь заняты 72,7 тыс. человек
(25,7 процента от общего количе"
ства занятых в экономике облас"
ти). Среднемесячная заработная
плата в промышленном комплек"
се в этом году по сравнению с
2004"м возросла на 20,2 процента
и составила 5584 рубля. 

В текущем году объем про"
мышленного производства ожи"
даем на уровне 33 млрд. рублей —
122,7 процента к прошлому году.
Индекс промышленного произ"
водства — 106 процентов. 

— Машиностроение — серд�

це промышленного комплек�

са. Как оно развивается?

— Очень мощно, в этом году —
особенно: рост составил порядка
35 процентов. Здесь свое веское
слово, конечно, сказали инвесто"
ры. Общий индекс инвестиций в
основные фонды составил 110

процентов. Этот сектор представ"
лен такими хорошо известными в
регионе предприятиями, как
"Дормаш", "Погрузчик", "Ливгид"
ромаш", "Завод им. Медведева"
Машиностроение", "Фригогласс"
Евразия", "Орловский комбайно"
вый завод", и другими. В этом го"
ду многие предприятия продол"
жали работать в рамках целевой
инновационной программы "Раз"
витие сельскохозяйственного ма"
шиностроения в Орловской обла"
сти в 2002 — 2006 годах" и про"
граммы "Развитие научно"иннова"
ционной деятельности в Орлов"
ской области на период до 2010
года". Так, в ОАО "Ливгидромаш"
освоено 11 новых видов насосно"
го оборудования, в ЗАО "Погруз"
чик" выпущен погрузчик с кабиной
нового дизайна и новым двигате"
лем Минского тракторного заво"
да, на "Дормаше" освоено произ"
водство многофункционального
бульдозера "Победа", а на "Заво"
де им. Медведева"Машинострое"
ние" — высокоэффективных, со"
временных почвообрабатываю"
щих агрегатов. 

Введен в эксплуатацию новый
производственный модуль в ООО
"Фригогласс"Евразия". Здесь
смонтирована вторая сборочная
линия для производства торгово"
го холодильного оборудования
(инвестиции превысили 6 млн. ев"
ро). 

— Начавшийся новый век —

век электроники. Орловским

предприятиям этой отрасли

удается пробиваться  в соот�

ветствующие федеральные

программы. Можно говорить

о принципиальных подвиж�

ках в работе региональной

электронной компании "Век�

тор"?

— Не только в федеральных —
наши электронщики работали и в
рамках международной програм"
мы. По "Вектору" рост объемов
производства в текущем году по
отношению к 2004"му составил 18
процентов. И что особенно важно,

по инновационной продукции при"
рост превысил семь процентов.
По"другому, думаю, сегодня и
нельзя — это единственный путь,
позволяющий не затеряться на
чрезвычайно динамично развива"
ющемся рынке электроники. 

Нам тут московские министры
пишут письма — предлагают ку"
пить для Орла и Орловской облас"
ти турецкие светофоры, мол, уж
очень они хорошие. А зачем, если
"Протон" делает такую же продук"
цию гораздо качественнее?

Развитие производства пред"
приятий электроники и приборо"
строения ведется в рамках инно"
вационно"инвестиционной про"
граммы "Развитие приборострое"
ния и электроники в Орловской
области в 2004 — 2007 годах".
Предусматривается повышение
производственного и научно"тех"
нического потенциала области за
счет создания и выпуска новых
конкурентоспособных видов про"

дукции. За 2004 и 2005 годы осво"
ено 170 видов такой продукции, 40
новых технологий, создано 130
рабочих мест.

— Николай Николаевич, гу�

бернатор области неодно�

кратно в своих выступлениях

на различных совещаниях

говорил о странной — явно

нерыночной — политике ру�

ководителей некоторых ор�

ловских предприятий: дес�

кать, сидят такие "хозяева",

как собаки на сене, на давно

пустующих площадях, а от

потенциальных инвесторов

носы воротят. При этом про�

изводственные мощности на

многих заводах задейство�

ваны всего на 40 — 60 про�

центов...

— По одним предприятиям уже
удалось найти продуктивное ре"
шение, с другими мы активно ра"
ботаем. Орловцы знают, что на
площадях бывшего термического
цеха ОАО "Автосельмаш" создано
новое предприятие ООО "Пласти"
кор" по производству полипропи"
леновых труб диаметром от 16 до
120 миллиметров для горячего и
холодного водоснабжения, отопи"
тельных систем и газа. Вторую
очередь по выпуску стеклопласти"
ковых труб большого диаметра
для коллекторов и городских ка"
нализационных систем планиру"
ется ввести в эксплуатацию в 2006
году. Ожидаемый объем произ"
водства в следующем году превы"
сит 700 млн. рублей. 

Такие площадки хороши тем,

что здесь уже есть полный набор
инфраструктуры — ставь необхо"
димое оборудование и развора"
чивай новый бизнес. Кстати,
подъем машиностроения у нас как
раз во многом обусловлен ис"
пользованием старого "домика", в
котором есть тепло, свет, к кото"
рому подведена железнодорож"
ная ветка. 

— И много у нас таких пусту�

ющих пока "домиков"?

— С этим не так просто опреде"
литься, потому что многое разру"
шено, разворовано, но, думаю, мы
еще процентов 40 "гуляющих"

производственных площадей с
помощью инвесторов сможем за"
действовать с пользой для эконо"
мики области. 

Отрадно, что некоторые пред"
приятия и сами начинают поти"
хоньку выкарабкиваться из"под
горы проблем, набирают обороты:
восстанавливаются "Дормаш", за"
вод "Погрузчиков", "Завод им.
Медведева"Машиностроение",
"Орелтекмаш" и другие. Команды
этих предприятий борются с мно"
жеством негативных обстоя"
тельств и, думаю, не проиграют.
Работают предприятия, открыва"
ются новые рабочие места, в ме"
стный и региональный бюджеты
поступают налоги — что может
быть важнее? 

— Вы сказали "открываются

рабочие места" — наверное,

делать это становится всё

труднее еще и в силу дефи�

цита рабочих рук, ведь в Ор�

ле за станочниками ведется

настоящая охота: директора

предприятий буквально пе�

ретаскивают друг у друга с

помощью "пряников" опыт�

ных токарей, фрезеровщи�

ков. Сегодня в цехах многих

заводов у станков стоят лю�

ди пенсионного возраста.

Разве это не кадровые про�

счеты менеджеров произ�

водства?

— Согласен, кадровая пробле"
ма, может быть, в нашей области
и не самая острая, но она сущест"
вует. И при этом очень странно,
что немногие способны (или не

хотят?) понять элементарную
вещь: сегодня высококлассный
станочник может получать гораз"
до больше, чем некоторые управ"
ленцы. 

Хочу сказать, что в последние
годы здесь наметились опреде"
ленные подвижки. Егор Семено"
вич Строев четко поставил задачу
— создавать в первую очередь
рабочие места в реальном секто"
ре экономики. Когда правительст"
во "скинуло" на регионы финанси"
рование всех ПТУ, то мы не закры"
ли ни одного профтехучилища,
потому что знаем: из их стен на
орловские заводы придут моло"
дые станочники. И новые кадры
уже появляются на производстве,
ибо есть серьезный материаль"
ный интерес для освоения рабо"
чих профессий. Руководители
многих "продвинутых" предпри"
ятий не скупятся и поэтому ус"
пешно решают свои кадровые
проблемы. А вообще, уровень

Заглянув в иные местные газеты,  рискуешь впасть в шоковый
ступор: оказывается, региональная экономика давно
накрылась медным тазом — промышленность лежит в руинах,
сельское хозяйство не мычит не телится — всё на корню
скуплено московскими олигархами, которые — вот те крест! —
выжмут все соки из орловской земли и умоют руки. Стра�а�
шно, аж жуть... Естественное желание — побыстрее выбраться
из этого мрачняка. 
А избавиться от навязчивого газетного морока, логично
решили мы, поможет только человек, профессионально
занимающийся экономикой. Захотелось конкретных цифр, 
а не кликушества. И вот мы беседуем с заместителем
губернатора Орловской области, руководителем управления
экономики администрации области Н.Н. ЦИКОРЕВЫМ. Первым
делом, конечно, интересуемся: неужели наши
промышленность и АПК так безнадежны, как утверждают
некоторые "аналитики"?

Орловское
По словам заместителя губернатора области Н.Н. Цикорева, — 

Однако прошедший семинар стал, по"
жалуй, исключением. Прежде всего по
количеству ругани в адрес коллег"журна"
листов. Десяток участников семинара до"
шли до оскорблений в своих претензиях к
"Орловской правде", к органам власти, к
нашему журналистскому сообществу.
Один из них заявил: "В Орловской облас"
ти тоталитарный режим, защитить журна"
листа здесь невозможно". А некто, назы"
вающий себя журналистом, Кузьмин и во"
все назвал газетчиков "Орловской прав"
ды" ублюдками. Кто же собирает на семи"
нары таких златоустов, кто дает им авто"
ритетную аудиторию для заявлений в ка"
нун выборов в местные органы власти
(напомним, в зале были представители
прессы не только Орловщины, но и Брян"
ской, Курской, Смоленской областей)?

Читаем программку семинара — ока"
зывается его профинансировал некий
MacАrthur Foudation. Что это? Кто это? И
зачем заморскому богатею кормить и
просвещать среднерусскую пишущую
братию? Мое обращение в Интернет по"
зволило навести кое"какие справки.
Фонд Макартуров — частная благотвори"
тельная организация, основанная Джо"
ном и Кэтрин Макартурами в 1978 г.
Штаб"квартира в Чикаго, имеет предста"
вительство в Москве и осуществляет про"
грамму финансовой поддержки проектов
в России. Проекты должны соответство"
вать одной из приоритетных областей
программы: правовые, экономические и
социальные аспекты природоохранной
деятельности и управления ресурсами,
творческие подходы, обеспечивающие
эффективное производство и потребле"
ние энергии, экономическое и экологиче"
ское воздействие производства и по"
требления энергии, контроль над воору"
жениями и разоружение, распростране"
ние вооружений и региональные кон"
фликты. 

Не принимаются чисто теоретические
работы в области физических, химичес"
ких, биологических наук и наук о Земле,
не имеющие практического применения
или значения с точки зрения выработки
политических подходов к решению проб"
лем; проекты, связанные с завершением
кандидатских диссертаций. 

Интересно, что же финансирует фонд
в России. Вот навскидку несколько при"
меров выделяемых грантов.

1998 год — Социально�экологи�

ческий союз. Поддержка журнала

"Лесной Бюллетень" и распростра�

нение информации об устойчивом

лесопользовании, $59 082.

1999 год — Рабочая группа по

лесной сертификации в Республике

Коми, Сыктывкар. В поддержку

развития региональных стандартов

экологической лесной сертифика�

ции в Республике Коми, $44 000.

2000 год — Фонд защиты гласно�

сти. Продолжение поддержки мо�

ниторинга свободы СМИ и профес�

сиональных журналистов в Россий�

ской Федерации, $210 000.

2002 год — Общероссийское об�

щественное движение "За права

человека", Москва. Содействие вы�

полнению решений правозащитно�

го съезда, $ 100 000;

— Фонд защиты гласности. Про�

должение поддержки мониторинга

нарушений прав СМИ в Российской

Федерации, $ 315 000.

2003 год — Московская Хельсин�

ская группа, Москва. Реализация

всесторонней долговременной

стратегии Московской Хельсин�

ской группы по усилению россий�

ского регионального движения за

права человека, $750 000;

— Общероссийское правоза�

щитное движение "За права чело�

века". Программа объединенного

сотрудничества правозащитных

организаций России, $300 000;

— Центр этнополитических и ре�

гиональных исследований. Про�

должение поддержки мониторинга

прав национальных меньшинств,

проявлений дискриминации и ксе�

нофобии в субъектах Российской

Федерации, $100 000.

2004 год — Лопатин Е.В., Сык�

тывкарский лесной институт, центр

геоинформационных технологий;

тема "Разработка методики неза�

висимой оценки состояния лесов

региона на основе анализа данных

дистанционного зондирования"

(сумма не указана).

Что ж, с одной стороны, леса берегут, с
другой — поддерживают прессу, которая
загружает работой лесобумажные комби"
наты. Нестыковочка какая"то получается.
Когда Запад дает деньги, вряд ли он пре"
следует альтруистические цели. Любой
цент должен быть отработан. Будь то под"
держка оппозиции или лозунги против
Путина. Ученые, которые исследуют ту
или иную область жизни общества, или
организации и деятели, которые пытают"
ся внести изменения в устои, глубоко
убеждены, что они делают доброе дело.
Только чем окупаются деньги, которые
выделяются на многочисленные и доро"
гие мероприятия? 

Ещё в 1976 году в материалах слуша"
ний конгресса США по деятельности ЦРУ
говорилось: "Сотрудничество с уважае"
мыми и престижными фондами позволя"
ет ЦРУ финансировать практически без"
граничные суммы на программы, воздей"
ствующие на молодёжные группы, уни"
верситеты, издательства и другие част"
ные институты". 

Сбором информации для современ"
ных разведок занимаются частные фир"
мы, благотворительные фонды, универ"

ситеты. С точки зрения закона, их дея"
тельность почти неуязвима. Вместо
встречи агента с резидентом — разговор
двух учёных, вместо денег в конверте —
грант, официально перечисленный со
счёта на счёт. Между тем почти 50% сумм,
потраченных американскими фондами на
международные проекты, было получено
ими от ЦРУ. Любопытно, что общеприня"
тые условия соискания грантов (материа"
лы, поданные на конкурс, не возвращают"
ся; основания принятого решения об от"
казе в финансовой поддержке не сооб"
щаются) как нельзя лучше позволяют на"
копить персональные данные практичес"
ки обо всех талантливых учёных и отсле"
живать их деятельность в масштабе ре"
ального времени. Это же даёт возмож"
ность быстро получать ценную конфиден"
циальную информацию государственной
важности. 

При финансовой поддержке Фонда
Макартуров была издана книга "Эконо"
мическая деятельность Русской Право"
славной Церкви и ее теневая составляю"
щая" (М.: Изд."во РГГУ, 2000). Ее авторы
предложили читателям обзор экономиче"
ской деятельности РПЦ, построенный на
100 интервью епископов и священников и
мониторинге прессы за последние 8 лет.
Подробно освещаются система "кормле"
ний", свечная экономика", источники до"
ходов Московской патриархии, деятель"

ность комбината "Софрино". Не случайно
поэтому на пресс"конференции "Правда
и ложь о религиозных свободах в Рос"
сии", прошедшей 15 декабря 2005 г. в
РИА "Новости", пресс"секретарь Союза
православных граждан Кирилл Фролов
заявил: "Русская Православная Церковь
является единственной нерасчлененной
структурой на постсоветском простран"
стве, и колоссально интегрирующим фак"
тором. Кто же у нас основные рупоры ан"
тицерковного лобби? Это группа СМИ,
которая связана с определенными госу"
дарственными чиновниками, с западны"
ми фондами. Вспомним, что Фонд
Макартуров давал деньги на издание
скандальной книги "Экономическая дея"
тельность Русской Православной Церкви
и ее теневая составляющая". 

Доклад государственного департа"
мента США "О религиозных свободах в
России" бьет по ключевым пунктам цер"
ковно"государственных отношений. А
именно — по праву на преподавание ос"
нов православной культуры в школах,
праву на то, чтобы в Российской армии
были военные священники, и праву на
признание точки зрения, согласно кото"
рой все религии равны перед законом, но
не все религии равны перед историей
России, культурой России. "Вашингтон"
ский ЦК", "вашингтонский обком" пытает"
ся диктовать нашей стране политику в ре"

лигиозной сфере, вмешивается в ее вну"
тренние дела".

В свою очередь Фонд Макартуров те"
перь бьет тревогу по поводу судьбы граж"
данского общества в России — распро"
странил заявление в связи с планами Гос"
думы РФ наложить ограничения на дея"
тельность неправительственных неком"
мерческих организаций, и в том числе до"
черних организаций и отделений зару"
бежных фондов. 

"Мы озабочены тем, что принятие этих
поправок может затруднить для междуна"
родных доноров поддержание партнер"
ских отношений с российскими государ"
ственными и неправительственными ор"
ганизациями и помешать дальнейшему
становлению гражданского общества в
России, — говорится в заявлении. — Наш
фонд ежегодно предоставляет гранты на
сумму около 200 млн. долларов универ"
ситетам, неправительственным органи"
зациям и талантливым личностям в США
и 65 странах мира. Россия является круп"
нейшим за пределами США получателем
финансовой помощи от Фонда
Макартуров. Наше представительство в
России действует с 1992 года. Общий
объем помощи России со стороны фонда
составил более 100 млн. долларов; в ос"
новном эти средства выделялись в по"
мощь университетам и другим научным
учреждениям.

Рассматриваемый ныне в Государ"
ственной Думе законопроект существен"
но затруднит работу Фонда Макартуров в
России и не будет способствовать поиску
Россией новых финансовых партнеров.
Если проект закона будет одобрен в его
нынешнем виде, он наложит строгий за"
прет на деятельность филиалов зарубеж"
ных неправительственных организаций
на российской территории. Он станет се"
рьезным препятствием для сотен гумани"
тарных организаций, поставщиков соци"
альных услуг и множества других благо"
творительных учреждений".

Ларчик просто открывался. Семинар в
Орле нужен был фонду, чтобы заручиться
поддержкой региональных журналистов.
На это не жалко полутора"двух тысяч "бак"
сов", что потрачены на гостиницу, ресто"
ран и блокноты. А для мечтающих о поли"
тических баталиях местных "учредителей
газет" было весьма кстати заявить о себе
Макартурам. Не всем же сосны в Сыктыв"
каре считать на американские деньги.

Алексей КОНДРАТЕНКО.

(При подготовке материала использо�
ваны сообщения агентств экономической
информации, REGNUM, сайтов
WWW.MACFDN.ORG, "Правая.ru", "Неза�
висимой газеты").

P.S. В период выборов общество

всегда пытается опереться на людей

серьезных, ответственных. Очень

жаль, что кому�то по душе совсем

иные кандидатуры — их тщательно

ищут в провинциальной России, что�

бы щедро субсидировать бурную дея�

тельность иностранными деньгами.

Люди, будьте бдительны!

ЗАМЕТКИ ПО ПОВОДУ

Что и кого ищут Макартуры в Орле?
На днях в Орле буднично прошел и почти не был отмечен особым

вниманием СМИ семинар фонда защиты гласности "Реализация
конституционных прав граждан на информацию в ЦФО: проблемы и
перспективы". Аналогичные семинары проводятся в Орле раз в два�три
года, в них участвуют журналисты не только Орловской, но и соседних
областей (обычно около 30 человек). Два дня проживания в гостинице
"Салют", питание, возмещение расходов на билеты, а еще книги в подарок,
блокноты, минеральная вода, бутерброды. Всё обычно и привычно. 
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квалификации рабочей силы в
Орловской области — кстати, это
по достоинству оценили и наши
инвесторы — очень высокий.

— Каждое предприятие по�

своему приспосабливается к

рыночной реальности. По�

нятно, здесь все в руках соб�

ственников — они определя�

ют тактику и стратегию биз�

неса. Известно, что на пло�

щадке Орловского стале�

прокатного завода образо�

вано новое юридическое ли�

цо — Орловский завод "Се�

версталь�метиз", и гене�

ральный директор ЗАО "Се�

версталь�метиз" утвержда�

ет, что в итоге в местном и

региональном бюджетах на�

логов теперь оставаться бу�

дет больше. Николай Нико�

лаевич, в связи с этим хоте�

лось бы узнать, как подпиты�

вают Орловщину действую�

щие здесь сегодня промыш�

ленные "киты"?

— Сталепрокатный завод —
градообразующее предприятие,
но оно в течение последних деся"
ти лет платило по сравнению с
другими, несопоставимыми по
масштабам предприятиями, ска"
жем так, весьма скромные нало"
ги. Например, "Велор" и "Фриго"
гласс"Евразия" каждое в отдель"
ности платят больше сталепро"
катного, хотя на этих фирмах ра"
ботают 400 — 500 человек, а на
ОСПАЗе —  несколько тысяч. Но,
я думаю, мы договоримся с "Се"
версталью", и этот металлургиче"

ский гигант станет играть более
заметную роль в распределении
налоговой нагрузки в нашем ре"
гионе. 

— Николай Николаевич, си�

туация в АПК всегда была бо�

лее напряженной: низкой ос�

тается зарплата, да к тому

же она ещё и выплачивается

несвоевременно. Как меня�

ются дела в аграрном секто�

ре с приходом туда солид�

ных инвесторов?

— В самом деле, последние яр"
марки инвестиций обнаружили ус"
тойчивый интерес инвесторов к

сельскохозяйственному произ"
водству, к сельхозпереработке. В
АПК продолжается процесс раз"
вития интегрированных структур с
участием банков, крупных про"
мышленных компаний и частных
предпринимателей. Наряду с хо"
рошо известным ОАО АПК "Ор"
ловская Нива" сформированы  ин"
тегрированные структуры ОАО
"Орловские черноземы", ЗАО
"Орел"Нобель"Агро", "Орловский
лидер", "СЕТ"Орел"инвест". С
привлечением внешних инвести"
ций формируется  новая крупная
структура ООО "Агрофест"Орел",
планирующая организацию про"
изводства на основе высокоин"
тенсивного земледелия и живот"
новодства. 

В результате реализации Фе"
дерального закона "О финансо"
вом оздоровлении сельскохозяй"
ственных товаропроизводителей"
и указа президента "О дополни"
тельных мерах по улучшению фи"

нансового состояния сельскохо"
зяйственных товаропроизводите"
лей" 146 сельхозпредприятий
смогли реструктуризировать про"
сроченную кредиторскую задол"
женность в размере 693 млн. руб"
лей на пять — семь лет. Причем
205 млн. рублей пени и штрафов
уже списано. Финансовое оздо"
ровление позволило многим сель"
хозтоваропроизводителям полу"
чать кредиты в банках, а переход с
общего режима налогообложения
на уплату единого сельхозналога
значительно сократил объем теку"
щих налоговых платежей. 

Производство зерна во всех ка"
тегориях хозяйств в 2005 году со"
ставило 1,67 млн. тонн в зачетном
весе, что на 6,4 процента выше
уровня прошлого года. Основная
задача инвестиционной политики в
животноводстве — реконструкция
и перевооружение уже имеющихся
животноводческих комплексов и
строительство новых современных

предприятий по производству жи"
вотноводческой продукции на про"
мышленной основе. Это согласует"
ся с рыночной конъюнктурой, так
как развитие зернопотребляющих
отраслей животноводства (птице"
водства и свиноводства) позволит
стабилизировать зерновой регио"
нальный рынок.

Что касается зарплаты в агро"
секторе, то, действительно, она
невысока. Есть и задолженность,
но сейчас мы делаем  все, чтобы
эту проблему решить. Кто бы что
ни  говорил, а сельское хозяйство
всегда будет прибыльным — ку"
шать"то всем надо. И хлеб из Гол"

ландии на Орловщину мы возить
не будем.

— Наша газета регулярно ос�

вещает вопросы инвестици�

онной региональной полити�

ки. Писали мы и о том, что по

итогам рейтинга инвестици�

онной привлекательности

российских регионов 2003 —

2004 годов, который прово�

дило  авторитетное рейтин�

говое агентство "Эксперт

РА", Орловская область за�

няла  пятое место в главной

номинации "За минималь�

ный инвестиционный риск".

Николай Николаевич, чем же

так манит пугливых инвесто�

ров наш регион?

— Как раз тем, что мы их не пу"
гаем, и рисков у нас действитель"
но немного. Кстати, в этом году мы
поднялись еще на одну ступеньку
по снижению рисков. В нашей об"
ласти создана законодательная
база для плодотворной инвести"

ционной деятельности. Закон "Об
инвестиционной деятельности в
Орловской области" — первый
среди субъектов РФ — был принят
еще в 1997 году. Регламентируе"
мые законом условия одинаково
выгодны как отечественным, так и
иностранным инвесторам. Есть
еще закон "О зонах экономическо"
го развития в Орловской области"
и ряд других законодательных ак"
тов, стимулирующих инвестицион"
ную деятельность. О производ"
ственных площадках, на которые у
инвесторов есть возможность
"сесть", мы уже говорили. Не"
сомненно, Орловщина привлекает
инвесторов еще и своим геогра"
фическим положением. Центр
России, близость к границе с ев"
ропейскими странами, пересече"
ние важнейших автомобильных и
железнодорожных магистралей —
завидная инфраструктура. 

Когда в регионе нет ни газа, ни
нефти, остается одно — брать со"
средоточенным здесь интеллекту"
альным потенциалом, умением
орловцев хорошо работать. И
Егор Семенович не устает об этом
напоминать: наш потенциал — лю"
ди. Вот умеющих классно трудить"
ся орловцев и нужно считать крае"
угольным камнем социально"эко"
номического фундамента нашей
области. 

Год от года, от ярмарки инвес"
тиций до ярмарки растет объем
инвестиций в основной капитал.
Уровень 2004 года — 6,9 млрд., в
этом году — 9 миллиардов. Срав"
ните: областной консолидирован"
ный бюджет вряд ли в скором вре"
мени поднимется выше уровня 7,5
млрд. рублей. И все это — част"
ные инвестиции, на фоне которых
государственные составляют про"
сто смешную сумму — порядка
200 млн. рублей. 

— Насколько успешно реали�

зуются громкие инвестици�

онные проекты, которые бы�

ли озвучены на последних

ярмарках инвестиций?

— Все подписанные на ярмар"
ках инвестиционные проекты и
программы постепенно становят"
ся реалиями экономической жиз"
ни региона. В Свердловском рай"
оне построено уникальное пред"
приятие по производству солода.
В Орле заработало ОАО "Орел"
стекло". Реализован проект ре"
конструкции Мценского мясоком"
бината. В Северном районе Орла
появилась газотурбинная ТЭЦ.
Пущен в эксплуатацию завод по
производству изделий из пенобе"
тона. Будет также расширяться
производство керамической плит"
ки на "Велоре" и холодильного
оборудования в ООО "Фриго"
гласс"Евразия". Серьезные инве"
стиционные проекты реализуются
в АПК. 

Хочу подчеркнуть: для нашей
области главное — высокие техно"
логии и переработка сельхозсы"
рья. И, повторюсь, обладающие
огромным созидательным потен"
циалом орловцы. Нигде мы боль"
ше не сумеем подняться — нефти
не накачаем, золота не намоем,
алмазов не добудем. 

Пока же мы поднимаемся не"
плохо. Устойчивый экономический
рост, активная инвестиционная ра"
бота позволяют выстраивать пер"
спективную социальную политику.
В этом году прирост реальных де"
нежных доходов населения и зара"
ботной платы составил 8 процен"
тов, реальной пенсии — 6 процен"
тов. Среднемесячный доход на ду"
шу населения сложился на уровне
4696 рублей (на 21,4% выше, чем в
2004 году), среднемесячная зар"
плата — 5326 рублей (на 21,2% вы"
ше), среднемесячная пенсия —
2256 рублей (на 19,2% выше).

Конечно, не все еще гладко, но
у нас есть главное — создан хоро"
ший фундамент для стабильного
развития экономики и социальной
жизни региона. У нас в достатке
своего, орловского "золота".

Беседу вел

Николай СОЛОПЕНКО.

«золото»

— В целом район готов к работе с 
1 января в соответствии с положения"
ми ФЗ № 131. Утвержден и зарегист"
рирован устав района в новой редак"
ции. Установлены статус, границы и
административные центры муници"
пальных образований. Аналогичная
работа проведена в сельских поселе"
ниях. Утверждены перечни имущест"
ва, передаваемого в муниципальную
собственность. Таких объектов в рай"
оне 970. Подготовлены соглашения о
передаче сельскими поселениями
полномочий в сфере обеспечения ус"
ловий для развития физической куль"
туры и спорта,  а также — в градостро"
ительной деятельности. Принято 28
правовых актов, регулирующих дея"
тельность органов местного  самоуп"
равления.

— Были ли сложности при фор�

мировании доходной части бюд�

жета на предстоящий год?

— Бюджетное планирование осу"
ществлялось с поправками на ФЗ 
№ 131, но технических сложностей не
возникло, отношения бюджетов раз"
ных уровней у нас отрегулированы —
закон о местном самоуправлении в
Орловской области действует около
10 лет. Львиную долю доходной части
районного бюджета составят дотации
из областного. Расходная часть — 115
млн. рублей.

— Можно ли говорить о том, что

в  2006 году район будет иметь

"бюджет развития", как это

предполагает ФЗ № 131?

— Нет. Пока что мы имеем "бюджет
текущего финансирования". Для того
чтобы  формировать социально на"
правленный бюджет развития, необ"
ходимо, чтобы 80% его расходной ча"
сти составляли поступления, собира"
емые внутри района. Пока что эта ци"
фра не достигнута. А социальные
проблемы (строительство, газифика"
ция, водопровод) решаются за счет
областного бюджета и целевых про"
грамм развития села. Однако основ"
ная идея, заложенная в новом законе,
— это укрепление хозяйственной и
финансовой самостоятельности му"
ниципальных образований и поселе"
ний. Для ее реализации предстоит
пройти немалый путь.

— В каком направлении нужно

двигаться, чтобы достичь этой

цели?

— Первое направление — увеличе"
ние налоговых поступлений и налого"
облагаемой базы. Здесь в районе
многое делается. Основной доход по"
ступает от земельного налога. Если
раньше его учетом занималась район"
ная администрация, то теперь это

входит в обязанности администраций
поселений. На местах в этом году ра"
зобрались с использованием каждой
сотки земли.

Рост доходов  от налогов напря"
мую связан и с объемами сельскохо"
зяйственного производства. В район
пришли три крупных инвестора: агро"
фирма "Орловский чернозем", фирмы
"Стройтрансгаз" и "Евросервис"
(Санкт"Петербург). В ближайшее вре"
мя планируется получить результаты
от их деятельности. Уже в следующем
году производство сахарной свеклы и
сахара должно вырасти вдвое. А пого"
ловье свиней в ЗАО "Ломовское" до"
стигнет 30 тысяч ( сегодня там только
12 тысяч). Планируется воссоздать
Залегощенский животноводческий
комплекс. Все это в совокупности
даст возможность собирать больше
налогов. В ближайшие год"два мы
планируем довести долю от поступле"
ний из внутренних источников  в рай"
онный бюджет до 50%.

Динамика налоговых сборов из го"
да в год в районе положительная. На"
пример, в 2004 году  в бюджеты всех
уровней был собран 91 млн. рублей
налогов. А за 11 месяцев этого года
уже 102 млн. Ожидаемое исполнение
бюджета по расходам 108 млн. руб"
лей. Эти цифры показывают, что рай"
он почти самодостаточен. Однако из
всех собранных налогов в нашем бюд"
жете осталось 38 млн. рублей. Это
около 30 процентов необходимых
району денег. Остальные средства пе"
речислены в федеральный бюджет.
Было время, когда у нас оставалось от
15 до 25 процентов собираемого на"
лога на добавленную стоимость. Те"
перь этого нет. 

В качестве второго направления
решения проблемы самостоятельнос"
ти поселений и муниципальных обра"
зований было бы разумно изменить
межбюджетные отношения — остав"
лять более значительную часть нало"
гов в тех муниципальных образовани"
ях, где они собираются: налог на при"
быль, а также транспортный налог,
ведь у нас на балансе находятся доро"
ги общего пользования.

Теперешняя значительная зависи"
мость от вышестоящих бюджетов ве"
дет к падению заинтересованности на
местах в поисках собственных источ"
ников финансирования. А получение
федеральных грантов носит непред"
сказуемый характер. Гораздо пози"
тивнее было бы работать в плановом
режиме и знать, что наполнение бюд"
жета и качество жизни в районе на"
прямую зависят от собственных уси"
лий.

Записал 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

3 ноября 2005 года Управлением
юстиции по Орловской области
оформлена регистрация Орловского
регионального отделения
Социалистической единой партии
России (СЕПР). 

Председателем политсовета региональ"
ного отделения избран Ефим Николаевич
Вельковский — заместитель губернатора
Орловской области. В состав политсовета
вошли: А.И. Евсиков — генеральный дирек"
тор ОАО "Детский мир — Орел"; И.А. Ель"
ченко  — адвокат Орловской областной кол"
легии адвокатов; С.С. Барышников — заме"

ститель директора юридического центра
"Право"; Н.Н. Королев — председатель ОРО
ОГ ФСО "Юность России";  А.Н. Митин — ге"
неральный директор ООО "МАН"; В.Г. Ов"
сянников —  заместитель главы админист"
рации Заводского района; В.Н. Пушкарев —
инженер МУП ЖРЭП (З); А.К. Родин — техни"
ческий директор футбольного клуба "Орел".

Своими главными задачами СЕПР счита"
ет повышение уровня благосостояния наро"
да России через активизацию производи"

тельных сил и восстановление промышлен"
ного и научного потенциала страны, при"
влечение к решению проблем государ"
ственности и общественного устройства
наиболее грамотной и деятельной части об"
щества, широких слоев населения в целом.

Более подробную информацию можно
получить по адресу: г. Орел, ул. 7"го Нояб"
ря, 17, контактный телефон 43"55"01.

Политсовет регионального 

отделения СЕПР.

Зарегистрировано отделение партии

КОММЕРЧЕСКАЯ

ЭЛЕКТРИЧКА
Недавно в Москве было подписано

соглашение о создании первой же�

лезнодорожной пригородной пасса�

жирской компании на Московской

железной дороге.

Её учредителями стали ОАО "Россий"
ские железные дороги", правительство
Москвы и Московской области. 

Первая пассажирская компания
должна заработать на Павелецком на"
правлении уже с января 2006 года. А к
концу будущего года пассажирские
компании планируется создать на всех
десяти подмосковных направлениях. 

Пока дирекция новой компании не
комментирует вопрос о стоимости би"
летов на Павелецком направлении. Но,
судя по всему, они подорожают.

ТРУБКА ДЛЯ РОССИИ
В уходящем году в России  продано

36 млн. сотовых телефонов на об�

щую сумму 5,7 млрд. долларов. 

Таким образом, наша страна стала
одним из крупнейшим в мире рынков
мобильных телефонов, уступая только
США и Китаю.

Для сравнения: в 2004 г. на россий"
ском рынке было реализовано 26 млн.
аппаратов  сотовой связи на 4,2 млрд.
долларов. Несмотря на то, что в августе
нынешнего года  розничная цена трубок
выросла на 30 — 35%, спада объемов
продаж не произошло. Если раньше ве"
дущие производители сотовых телефо"
нов в плане продвижения своей продук"
ции Россию особенно не выделяли, то
сейчас они стремятся максимально
приспособить аппараты к российским
условиям. И в наступающем году на
рынке появятся трубки, сконструиро"
ванные специально для России.

По материалам деловой прессы.

КУРСЫ ВАЛЮТ

(ЦБ России)

28 декабря

Доллар                                        Евро

28,82                                            34,13

ДЕЛОВЫЕ  НОВОСТИ

это люди Орловщины, высокие технологии и АПК 

По условиям ак�

ции за период с

1 сентября по 23 де�

кабря 2005 г. каж�

дый 50�й житель

Орла, подключив�

шийся по стандар�

ту DECT, получил в

подарок радиоте�

лефон или радио�

розетку. Облада�

телями бесплат�

ного оборудова�

ния стали восемь

абонентов компа�

нии: Алексей Ил�

ларионов, Нико�

лай Ветров, Нина

Самошина, Галина

Семенова, Алек�

сандр Ветров, Та�

тьяна Лапина,

Светлана Верев�

кина, Наталья За�

харова. 

Всего же за это

время было уста�

новлено 400 теле�

фонов стандарта DECT. А

счастливым победите�

лям акции были торжест�

венно вручены фирмен�

ные призы и сувениры.

А.С. СИДОРОВ, замести�

тель директора по разви�

тию бизнеса Орловского

филиала ОАО "Центр�

Телеком", поздравляя по�

бедителей предновогод�

ней акции, подчеркнул:
— На сегодняшний день

уже более 9 тысяч орловцев
смогли оценить возможности
беспроводного радиодоступа
DECT. Эта система специаль"
но создавалась для г. Орла. 

Во"первых, для того, чтобы
ни один горожанин не был ли"
шен  возможности пользо"
ваться традиционными услу"
гами связи. Как известно,
стоимость данной абонент"
ской оплаты намного более
щадящая, чем у альтернатив"
ных операторов связи. 

Во"вторых, беспроводная
система рассчитана на жите"
лей частного сектора. Ведь
проведение проводного теле"
фона обходится слишком до"

рого. Помимо основных за"
трат предстоят и дополни"
тельные: выполнение всех не"
обходимых земляных работ,
снятие, если есть, асфальто"
вого покрытия и последую"
щее его восстановление, со"
гласование со всеми инстан"
циями...  Прокладка такого
отрезка в один метр обходит"
ся по смете где"то от 2,5 тыс.
руб. до пяти тысяч. 

Кстати, качество связи
беспроводного DECTа ничем
не хуже проводного телефо"
на. Правда, оказывают влия"
ние атмосферные явления, но
это общая беда всех частот"
ных телефонов. Для улучше"
ния сигнала связи компания
устанавливает дополнитель"
ные репиторы.

У беспроводного DECTа
помимо ценовой доступности
есть и другие преимущества.
Это оборудование является
экономичным. Так, если мощ"
ность сотового телефона со"
ставляет 20 кВт, то DECTов"
ского — 20 млВт. 

Я считаю, что вам, победи"
телям акции "Новая услуга
DECT", очень повезло. Как из"
вестно, все радиооборудова"

ние сейчас очень дорого. При"
обретение той же радиорозет"
ки обойдется примерно в 6,5
тыс. рублей. Через наше обо"
рудование, подаренное вам
компанией, вы можете под"
ключать любой телефонный
аппарат: и цифровой, и анало"
говый.

Галина СЕМЕНОВА, побе"
дитель акции:

— Я была просто ошара"
шена, когда мне вдруг позво"

нили из компании "Центр"
Телеком" и сообщили радост"
ную весть.  Никогда раньше не
думала, что подобное  может
случиться со мной, обычным
человеком, считала, выигры"
вают только по знакомству.
Оказывается, ничего подоб"
ного! 

А телефон мне очень ну"
жен. Мы с мамой живем на
разных концах города и по"
стоянно перезваниваемся:
она —  по обычному телефону,
я — по сотовому. Но для меня,
пенсионерки, тратить 500
рублей ежемесячно было
очень накладно. Теперь мое
общение с мамой стало спо"
койным и неторопливым, а не
с оглядкой на время и по две
минуты в день. Наша жизнь
изменилась в лучшую сторо"
ну! Очень благодарна филиа"
лу "Центр"Телекома" за чу"
десный новогодний подарок!

Алексей ИЛЛАРИОНОВ,

победитель акции:
— Приятно тронуло то, что,

судя по итогам акции, Орлов"
ский филиал ОАО "Центр"
Телеком"  дорожит нами, сво"
ими абонентами. Такой орга"
низации желаю процветания!

Анна ЗЕЛЕНКЕВИЧ.

НОВАЯ УСЛУГА DECT
ИТОГИ АКЦИИ ПОД ТАКИМ НАЗВАНИЕМ ПОДВЕЛИ
В ОРЛОВСКОМ ФИЛИАЛЕ ОАО "ЦЕНТРТЕЛЕКОМ"

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

На снимке: счастливые обладатели предновогодних подар�

ков.   Крайний слева — А.С. Сидоров, заместитель директора по

развитию бизнеса  Орловского филиала ОАО "ЦентрТелеком".

Лиц.: А 023636 № 24064, А 022753 № 23250, А 023638 № 24065 от 14.11.2002 г., выд. Минсвязи РФ.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

От текущего финансирования
к бюджету развития
Через неделю вступят в действие положения Закона ФЗ № 131 
"Об общих принципах организации местного самоуправления в РФ". 
О том, как проходила подготовка к этому в Залегощенском районе,
рассказывает глава администрации И.А. РЫБАКОВ:

ПРИНЯТ БЮДЖЕТ�2006
Вчера Президент России В.В. Путин

подписал закон "О федеральном

бюджете на 2006 год".

Основной особенностью бюджета 2006

года является формирование его

расходов с учетом четырех приоритетных

национальных проектов —

"Агропромышленный комплекс",

"Здравоохранение", "Образование" и

"Жилье".

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СУД — 
В САНКТ�ПЕТЕРБУРГ

Президент России В.В. Путин готов

поддержать решение о переезде

Конституционного суда в Санкт�

Петербург после того, как

Государственная Дума сформулирует

соответствующий законопроект.

Вопрос о переносе Конституционного

суда в Санкт�Петербург обсуждался на

совещании с председателем суда

Валерием Зорькиным. В совещании

также приняли участие первый

заместитель председателя

Правительства Дмитрий Медведев,

полномочный представитель президента

в Северо�Западном федеральном округе

Илья Клебанов, губернатор Санкт�

Петербурга Валентина Матвиенко.

ЗАРЕГИСТРИРОВАНА
ИНИЦИАТИВНАЯ ГРУППА

Центральная избирательная комиссия

(ЦИК) Республики Беларусь

зарегистрировала инициативную группу

граждан по выдвижению действующего

главы государства Александра

Лукашенко кандидатом в президенты

страны на предстоящих выборах в марте

2006 года. 

В составе инициативной группы — 6212

человек. Ее руководителем является

глава администрации президента Виктор

Шейман. После регистрации лица,

вошедшие в состав группы, начнут сбор

подписей в поддержку президента. Как

отметили в ЦИК, таких подписей

необходимо собрать не менее 100 тысяч. 

29 декабря будет дан официальный

старт сбору подписей, который

завершится 27 января. До 29 января ЦИК

примет решение о продолжении участия в

президентской кампании того или иного

кандидата. 

БЕЗДОМНЫЕ ГОНКОНГЦЫ
ПОЛУЧАТ ТЕЛЕФОНЫ

Гонконгская благотворительная

организация Society for Community

Organization (SCO) начала кампанию по

сбору подержанных сотовых телефонов

для нескольких сотен гонконгских

бездомных, которые пока лишены этого

средства общения. Сотовые телефоны

будут предоставляться бездомным в

аренду до того времени, как они найдут

постоянную работу. 

По материалам информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ


